

GUÉTHARY

# Six mois après l'arrivée des réfugiés

L'association Eskukaldi a tenu son assemblée générale, mardi dernier, dans la salle paroissiale, en présence d'une quarantaine d'adhérents. Les actions menées depuis un an pour l'accueil et l'installation, fin juillet, de deux familles irakiennes ont été présentées. Ce fut l'occasion, pour le président, Francis Granat, de renouveler ses remerciements aux membres pour leur soutien indéfectible.

Il a rappelé que si les démarches de l'association se sont concentrées sur des familles chrétiennes, alors que plusieurs membres auraient souhaité que l'association ne fasse pas d'exclusivité, ce choix a été principalement dicté par les moyens modestes d'Eskukaldi. Le président a aussi remercié la municipalité, l'association Saint-Nicolas et les différents acteurs du village pour leur encouragement et leur aide à l'intégration des 11 réfugiés.

## Initiation au français

Par ailleurs, dans le rapport d'activités présenté par le secrétaire de l'association, Jean-Luc Lataillade, il a été souligné que chaque membre de la famille dispose, depuis fin septembre, d'une attestation de demande d'asile, en attendant l'obtention du statut de réfugié, permettant ainsi



Outre Eskukaldi, la mobilisation a été générale à Guéthary afin d'accueillir au mieux deux familles irakiennes, l'an passé. PH. DR

l'octroi d'aides et d'allocations journalières. De même a été évoquée la scolarisation des enfants et des jeunes, qui se déroule au mieux grâce au soutien scolaire assidu et à la disponibilité des enseignants et des bénévoles. Tout comme l'initiation du français pour les adultes, à raison de quatre séances hebdomadaires, donnant d'assez bons résultats, mais nécessitant encore d'améliorer la méthodologie.

## Projet professionnel à affiner

Le point le plus délicat reste le projet professionnel personnalisé de chacun. Il se met en place progressivement grâce à l'accompagnement

de l'association Isard-COS 64, structure d'accueil et d'accompagnement social et juridique auprès des demandeurs d'asile et de réfugiés.

De même, l'accent a été mis sur l'autonomie, facteur indispensable pour une intégration sociale et professionnelle. De fait, différents pôles de compétence se mettent en place comme des ateliers couture, cuisine, loisirs, sports qui faciliteront la sociabilisation. Un bilan satisfaisant pour les membres de l'association qui se sont investis dans cette aventure humaine empreinte de solidarité qu'est l'accompagnement de ces familles irakiennes.

**Ghislaine Castillon**